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о-вторых, исследованиями, в том числе«Во втор
которое проводило «Сколковокоторое 
су Минздрава РФ, доказано: усу М нзд
времени продажи алкоголя в рв мен
по практике субъектов, прив
росту нелегальных продаж ал
в городах на 5-7%, в сельской м
сти на 17-28%. То есть люди не
стают пить. Они смещают с
алкогольный аппетит в стор
суррогатов. И начинают тра
виться намного больше с соот
ветствующей смертностью

Власти Кировской области заявили о тенденции возвращения 
налоговых мигрантов, появлении новых резидентов и дополнительных 
поступлениях в бюджет. Несмотря на то, что, по предварительной 
оценке, общий объем налоговых льгот в рамках принятых в 2022 году в 
регионе трех законов о льготных ставках по УСН оценивается в более 
чем 500 млн рублей.
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Роман Титов, 
депутат Законодательного собрания 
Кировской области
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Роскошь со спросом
«Честный знак» отнес Кировскую область к 5 регио-
нам-лидерам по производству шуб. Об этом говорят 
результаты анализа спроса на подлежащие маркировке 
меховые изделия в 2022 и 2023 годах, которые предста-
вили аналитики госсистемы. 6

Руководство Кировской области
Какие изменения в постах и лицах произошли через 
год после инаугурации губернатора. Расклад незна-
чительно, но поменялся: число зампредов на одного 
сократилось, а количество министров на столько же 
увеличилось.

КИРОВСКИЙ ФИЛИАЛ МФЮА 
ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРИЕМЕ НА ОБУЧЕНИЕ ПО

ПРОГРАММАМ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ 
ПЕРЕПОДГОТОВКИ:

•
•

•
•
•
•

•

г. Киров, ул. Ленина, 104 
(район Филармонии)
Телефоны: 
(8332) 79-90-12, 37-47-07
e-mail: mfua_pk43@mail.ru
www.kirov.mfua.ru

В пятницу, 29 сентября, в Москве 
прошла рабочая встреча министра 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства России 
Ирека Файзуллина и губернатора 
Кировской области Александра 
Соколова.

На рабочей встрече Александр Соколов 
рассказал о реализации в Кировской обла-
сти нацпроекта «Жилье и городская среда», 
инициированного Президентом России Вла-
димиром Путиным.

– По итогам года планируем выйти на рост 
объемов ввода жилья на 6% больше 2022 
года. В прошлом году мы начали выдавать 
больше разрешений на строительство, по-

тому уже в 2024 году ожидаем рост объемов 
жилищного строительства. Развиваем меха-
низм комплексного развития территорий – 
уже заключили 26 договоров КРТ на 1,5 млн 
квадратных метров жилья. Это должно ста-
билизировать цены на квадратный метр, – 
сказал Соколов.

Также в этом году в Кировской области в 
рамках федерального проекта «Формиро-
вание комфортной городской среды» нац-
проекта «Жилье и городская среда» благоу-
строено 66 общественных территорий.

Кроме того, с 2018 года регион принимает 
участие во Всероссийском конкурсе лучших 
проектов создания комфортной городской 
среды. За эти годы победителями конкурса 
стали восемь проектов региона. Строитель-

но-монтажные работы завершены на трех 
объектах.

По программе «Стимул» нацпроекта 
«Жилье и городская среда» в регионе ведутся 
работы по строительству автодорог в микро-
районе Урванцево (ул. Капитана Плетнёва).

В рамках федерального проекта «Чистая 
вода» создается пять объектов водоснабже-
ния.

С привлечением средств инфраструктур-
ных бюджетных кредитов в Кировской обла-
сти к реализации запланировано два объек-
та – мусоросортировочная станция и проект 
по обновлению парка техники обществен-
ного транспорта.

На средства специального казначейского 
кредита планируется построить новую ко-
тельную, работающую на фрезерном торфе, 
в г. Кирсе Верхнекамского района и новую 
котельную, работающую на щепе, в п. Юби-
лейном Котельничского района.

Также Кировская область планирует при-
обретение 110 автобусов.

ВЛАС ТЬ

Соколов встретился с Файзуллиным

в том числе 
о» по запро-

уменьшение 
регионах, 

водит к 
лкоголя 

местно-
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«Честный знак» отнес Ки-
ровскую область к 5 регио-
нам-лидерам по производ-
ству шуб. Об этом говорят 
результаты анализа спроса 
на подлежащие маркировке 
меховые изделия в 2022 и 
2023 годах, которые пред-
ставили аналитики гос-
системы.

– Средневзвешенные цены на 
маркируемые меховые изделия за 
год выросли на 14%. В январе-ав-
густе 2022 года средняя стоимость 
шубы была 52 789 рублей, а в этом 
же периоде 2023 года показатель 
составил 60 337 рублей. Актуальная 
средневзвешенная стоимость шубы 
на начало сентября 2023 года –  
71 107 рублей, – сообщили в пресс-
службе «Честного знака».

Самыми популярными остают-
ся меховые изделия из норки и 
овчины.

– Однако если сравнивать данные 
о продажах, зафиксированные с 
января по август 2021 и за анало-
гичный период 2023 года, то на се-
годняшний день изделия из овчины 

являются самими востребованны-
ми. В 2021 году на изделия из норки 
приходилось 48% всех продаж, на 
овчину – 43%. А в 2023 году 59% 
продаж приходится на изделия из 

овчины, на норку приходится теперь 
36%, – продолжили в организации.

Как отметила руководитель то-
варной группы «Легпром» Центра 
развития перспективных техноло-
гий (оператор «Честного знака») 
Анна Петрушина, шубы «остаются 
предметом роскоши, но спрос на них 
стабильно сохраняется». – Конечно 
же, большую долю рынка занимает 
импортная продукция, но изделия 
российского производства также 
пользуются спросом. По данным 
системы маркировки, в этом году 
регионами-лидерами по произ-
водству шуб стали Ставропольский 
край, Москва, Кировская область, 
Республика Татарстан и Чувашская 

республика, – прокомментировала 
эксперт.

Аналитики «Честного знака» со-
ставили рейтинг регионов страны 
на основе данных о продажах шуб 
с января по август 2023 года из си-
стемы маркировки и информации 
Росстата о количестве постоянно 
проживающего населения в субъ-
ектах России. Лидером по покуп-
ке маркируемых шуб в 2023 году 
также стал Ставропольский край  
(13,7 изделий на 1 000 жителей). 
Затем идет Кировская область  
(7,7 изделий на 1 000 жителей), 
Москва (7,7 изделий на 1 000 жите-
лей), Тамбовская и Тверская область  
(2,6 и 2,3 изделий 1 000 жителей).
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«Конечно же, большую долю рынка 
занимает импортная продукция, но изделия 
российского производства также пользуются 
спросом».

ЛЕГК А Я ПРОМЫШЛЕННОС ТЬ

Роскошь со спросом

Депутаты Законодательного 
собрания Кировской облас-
ти не поддержали предло-
женный коллегой Михаилом 
Ковязиным законопроект, 
подразумевающий возврат 
времени продажи алкоголь-
ной продукции на террито-
рии региона с 10 до 23 часов, 
а в последние праздничные 
дни и в воскресенье – до 
22 часов. Решили, что кар-
динально проблему это не 
решит и предложили более 
радикальные варианты. 
Часть из них – в подборке 
мнений.

Владимир Понарьев:
– Необходимо понимать конеч-

ную цель. Если это снижение ал-
коголизации населения, инициа-
тива правильная. Если наполнение 
бюджета и поддержание бизнеса, 
нужно оставлять всё как есть. Этот 
законопроект, конечно же, не по-
бедит алкоголизацию. Здесь нуж-
ны кардинальные государственные 
меры. Такие, например, как торговля 
алкоголем только по пятницам или 
другие.

У нас алкогольных магазинов по 
2-3 в каждом доме. Может, начнем 
думать, чтобы они находились на 
каком-то значительном расстоянии 
друг от друга? И все супермаркеты 
построены таким образом, что в них 
не можешь пройти мимо витрин с 
алкоголем, это своего рода марке-
тинг. Всё замотивировано на то, 
чтобы люди алкоголь приобретали.

А рост количества нелегального 
алкоголя говорит о том, что плохо 
работают правоохранительные 
органы.

Александр Чиликин:
– К сожалению, на сегодня нет дей-

ственных инструментов, которые 
помогли бы правоохранительным 
органам оперативно работать по 
этим магазинам. Вот с инициати-
вой в этом отношении правильно 
выходить.

Людям, у которых с культурой по-
требления всё нормально, не важно, 
во сколько будут начинать продавать 
алкоголь. А тот, кому очень надо 
выпить в 7 утра, он и без запретов 
найдет где купить. Поэтому лучше 
обратить внимание на штрафы для 
недобросовестных продавцов, ко-
торые вне зависимости от времени 
начала продажи алкоголя торгуют 
им из-под полы круглосуточно.

Сергей Мамаев:
– Вопрос важный, но не думаете 

ли вы, что на территории Киров-
ской области увеличится смерт-
ность из-за того, что алкоголики в 
эти два часа не получат дозу? Да, 
мера необходима, особенно по 
многоквартирным домам, но меры 
нужны радикальные. Почему у нас 
нет вытрезвителей? Федеральный 
закон это разрешает. Это хороший 
бизнес, но никто из бизнесменов на 
это не обращает внимания. Может, 
ко 2-му чтению внести поправку по 
медвытрезвителям?

И нужно выйти на федеральный 
уровень с инициативой о запрете 
продажи «фунфыриков» на терри-
тории России.

Роман Титов:
– Согласно исследованиям, нет 

никакой корреляции между сниже-
нием, либерализацией алкоголь-
ных ограничений и ростом пьяной 
преступности и смертности. Более 
того, есть она обратная. Давайте 
посмотрим по региону: уровень 
смертности от отравлений алко-
гольной продукцией за последние 
5 лет (в течение 3-х из которых дей-
ствует закон о торговле с 8 утра) 
снизился на 27,8%. Во-вторых, ис-
следованиями, в том числе которое 
проводило «Сколково» по запросу 
Минздрава РФ, доказано: уменьше-
ние времени продажи алкоголя в 
регионах, по практике субъектов, 
приводит к росту нелегальных про-
даж алкоголя в городах на 5-7%, 
в сельской местности на 17-28%. 

То есть люди не перестают пить. 
Они смещают свой алкогольный 
аппетит в сторону суррогатов. 
И начинают травиться намного 
больше с соответствующей смерт-
ностью.

Равиль Нургалеев:
– Даже несмотря на ограничения, 

которые мы в каких-то муниципали-
тетах можем вводить, они работают 
не сразу. В Вятских Полянах увели-
чили архитектурные разрывы между 
образовательными учреждениями 
и местами торговли. Глава города, 
депутаты приняли решение. Оказы-
вается, документ может вступить в 
силу только через 5 лет (лицензия 
выдается организациям торговли на 
5 лет, ограничения приняты после 
выдачи, – ред.). 

Второй момент. Сначала были 
«антиковидные» меры, сейчас СВО, 
и проверки бизнеса, в том числе по 
части нарушения торговли алкого-
лем, запрещены. Пользуясь этим, 
«дельцы», которые в том числе тор-

гуют контрафактом, активно этим 
пользуются.

И, насколько знаю, лицензиро-
вание торговли алкоголем контро-
лирует федерация. Весной Роман 
Александрович Береснев сказал: 
обсуждал с коллегами-парламента-
риями в Нижнем Новгороде вопрос о 
передаче регулирования субъектам. 
Если бы эти вещи удалось решить, 
ситуация стала бы намного лучше.

Александр Иванишин: 
– Помимо торговли алкоголем в 

официальных точках продаж есть 
места, где продают пивную продук-
цию. Крышки скручивают, и любой 
может купить. Особенно наблю- 
дается во время запретов, к примеру, 
1 сентября. Там очереди на улицу 
выходят, как за молоком.

Есть точки продажи «фунфыри-
ков», что «также регулируется фе-
деральным законодательством». 
Когда еще работал в Кирово-Че-
пецкой гордуме, мы пытались этот 
вопрос решить. На нашем уровне 
не получилось. Равиль Рамильевич 
это и имел ввиду: чтобы передать 
регулирование лицензирования 
продажи алкогольной продукции 
на региональный уровень. Это нам 
позволит качественно бороться с 
точками продажи таких напитков.

Третий момент – так называемые 
рюмочные, которые расположены и 
на пути следования идущих в школу 
детей. В 7 утра можно наблюдать: 
кто-то перед детьми лежит, кто-то 
сидит в абсолютно неадекватном 
состоянии. Мне кажется, надо при-
ложить усилия в этих трех направ-
лениях, чтобы подойти к решению 
проблемы комплексно.

МНЕНИЯ



Главной темой откры-
того диалога стали меры 
под держ к и бизнеса. За-
меститель гендиректора 
АО «Корпораци я «МСП» 
Андрей Железняков расска-
зал о программах кредито-

вания, льготном лизинге, 
инструментах по расши-
рению рынков сбыта, воз-
можности получить услуги 
и меры поддержки при по-
мощи Цифровой платформы 
МСП.РФ и др.

– У малого и среднего биз-
неса благодаря нацпроекту 
«Малое и среднее предпри-
нимательство» есть возмож-
ность получить финансовые 
меры поддержки, в том числе 
привлечь финансирование по 
одной из программ льготно-
го кредитования, воспользо-
ваться гарантиями и поручи-
тельствами Национальной 
гарантийной системы (НГС) 
в случае нехватки залогового 
обеспечения или приобрести 
оборудование в льготный ли-
зинг, – отметил Железняков.

По данным на 21 сентября, 
малый и средний бизнес Ки-
ровской области получил с 
начала года финансовую под-
держку при помощи гарантий 
и поручительств участников 
НГС на общую сумму 2,38 
млрд рублей. Финансиро-
вание привлекли почти 300 
компаний региона. 

– Относительно аналогич-
ного периода прошлого года 
прирост объема и получате-
лей финподдержки составил 
35% и 31% соответственно, – 
прокомментировали в ре-
гиональном правительстве.

ФИНАНСЫ

Прирост на треть

В филиале «КЧХК» АО 
«ОХК «Уралхим» успешно 
завершен надзорный аудит 
интегрированной системы 
менеджмента (ИСМ). Эксперты 
органа по сертификации 
подтвердили соответствие 
предприятия всем необходимым 
требованиям и рекомендовали 
к продлению действие 
сертификатов соответствия.

В течение недели специалисты оцени-
вали соответствие ИСМ предприятия по 
трем международным ISO стандартам  

(ISO 9001:2015, ISO 14001:2015, ISO 
45001:2018) и четырем национальным 
(ГОСТ Р ИСО 9001-2015, ГОСТ Р ИСО 
14001-2016, ГОСТ Р ИСО 45001-2020, 
ГОСТ 12.0.230-2007) стандартам в об-
ласти менеджмента качества, охраны 
окружающей среды, профессионально-
го здоровья и безопасности.

Все запланированные мероприя-
тия аудита были проведены в полном 
объеме. По оценке экспертов, сотрудни-
ки филиала «КЧХК» продемонстрирова-
ли открытость и нацеленность на дости-
жение результатов проверки.

Оксана Иванкина, 
заместитель директора по качеству
филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим»:
– Сотрудники нашего предприятия 

продемонстрировали аудиторской груп-
пе знания и понимание своего вклада в 
обеспечение удовлетворенности потре-
бителей, заботу об экологии региона, со-
хранение жизни и здоровья сотрудников 
и посетителей. Аудит – это прекрасный 
инструмент для анализа мероприятий, 
направленных на улучшение деятельно-
сти предприятия. Все рекомендации, по-
лученные в ходе аудита, будут учтены и 
исполнены.

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

Филиал «КЧХК» подтвердил соответствие требованиям 
международных стандартов

Остались последние теплые осен-
ние дни, когда завершаются сезон-
ные работы по сбору урожая и под-
готовке садов и огородов к зиме. 
Тем, кто не покладая рук трудился 
весь летний сезон, необходимо не 
только отдохнуть от колоссальной 
нагрузки, но и укрепить свой орга-
низм. Сделать это можно в приятной 
атмосфере соляной пещеры! 

Соляная пещера позволяет каждо-
му пользоваться полезными проце-
дурами без существенных денежных 

затрат. Для пожилых людей походы в 
пещеру могут стать ключом к хороше-
му самочувствию и настроению. 

СОЛЯНАЯ КОМНАТА ОКАЗЫВАЕТ 
БЛАГОТВОРНОЕ ВЛИЯНИЕ:
▶ улучшает работоспособность 
▶ нормализуется сон
▶ укрепляется иммунитет
▶ снижается раздражительность
▶ улучшается жизненный тонус.

Записывайтесь на сеансы!

ОГРН ИП Фалаеева Светлана Анатольевна 319435000009680 | ИНН 433300002325 | Юр. адрес: 610033 г. Киров, ул. Производственая, 8/к2. оф 3. 
*Льготный абонемент по данному предложению действителен для пенсионеров! Посещение двоих взрослых без детей! * ПроСоль.

!
С 1 по 10 октября 2023 года 

льготный абонемент на 10 сеансов
на одного взрослого будет 

стоить 1 990₽, на двоих – 3 500₽*. 

В Кирове бизнес возвращается 
на рынок, освободившийся после 
ушедшей сети «Роспечать». Мас-
сового заполнения сферы НТО по 
продаже периодических изданий 
пока не наблюдается, но власти го-
рода считают этот вопрос важным 
и прорабатывают его вместе с биз-
нес-сообществом. 

Об этом в «Дневном развороте»16+ рассказал 
замглавы администрации Кирова, начальник 
департамента экономразвития и предпри-
нимательства Всеволод Фролов.

– К сожалению, в свое время бизнес «Роспе-
чати» был свернут, они закрыли свои киоски, 
аргументировали нерентабельностью. У нас 
действительно были проблемы с продажей 
периодической печати, несмотря на то, что 
эта продукция продавалась и продолжает 
продаваться и в почтовых отделениях, и в 
магазинах торговых сетей. Но жители при-
выкли по дороге домой покупать периодику 
в этих киосках, – прокомментировал гость 
эфира.

 Совместно с предпринимательским со-
обществом, в том числе региональным от-
делением Ассоциации малоформатной тор-
говли, «мы нашли возможность и выделили 
места под такие НТО».

 – Аукционы были проведены. Сейчас биз-
нес потихонечку начинает возвращаться. 
Единственное, пока не видим массового за-

хода, но очень стараемся решить этот вопрос 
и идем в этом направлении, – заверил Фролов.

 Отвечая на вопрос «Что могло бы подстег-
нуть предпринимателей к заходу на этот ры-
нок?», куратор экономики в городе пояснил:

 – Бизнес-модель просчитана, с предпри-
нимателями мы по этой теме встречались, 
обговаривали. Там же не только периодика, 
есть большая доля и сопутствующих товаров. 
Вопрос пока в том, что желающих было всего 
двое – местная и владимирская компании. 
Если не ошибаюсь, было выделено 27 мест. 
Надеемся, со временем все места заполнятся 
и периодика будет продаваться. Так что си-
туацию с заменой доли ушедшей «Роспечати» 
я бы охарактеризовал как «в развитии». На-
деемся, всё разрешится к концу этого года, 
может, захватит часть следующего, но такие 
НТО точно будут появляться, – резюмировал 
Всеволод Фролов. 

ТОРГОВЛЯ

На место вместо

За год прирост объема и получателей финан-
совой поддержки участников Национальной 
гарантийной системы увеличились на треть. Об 
этом сообщили  на прошедшей в пятницу, 29 
сентября, в центре «Мой бизнес» на встрече ки-
ровских предпринимателей с представителями 
российской Корпорации МСП.



Об этом на заседании профильно-
го комитета ОЗС сообщила замми-
нистра промышленности, предпри-
нимательства и торговли Кировской 
области Лариса Агалакова. Она дала 
оценку каждому из законов.

Один из них, №69-ЗО, предусмат-
ривает льготные ставки налого-
обложения для плательщиков УСН, 
вернувшихся в Кировскую область, 
или новых, зарегистрированных 
здесь в 2022-2023 годах. По системе 
«доходы» – 1% на первый налоговый 
период, 3% на два последующих, по 
«доходы минус расходы» – 5% и 7,5% 
соответственно.

– По информации УФНС России 
по Кировской области, количество 
хозяйствующих субъектов, пере-
регистрировавшихся из Кировской 
области в другие субъекты Россий-
ской Федерации, с 2022 года начало 
снижаться. В 1 полугодии 2023 года 
эта тенденция сохранилась: пере-
регистрировались порядка 180 еди-
ниц, то есть вы видите замедление. 
В 2022 году количество переехавших 
составило 440 единиц. Это на 21 % 
ниже, чем в 2021-ом, – сообщила 
Агалакова.

При этом замминистра подчерк-
нула, что «из этих 440 уехавших в 
2022 году в другие субъекты 144 вер-
нулись обратно, это порядка 32,7%».

В 2022 году году (информация за 
2023-й будет весной следующего 
года, – ред.) пониженными нало-
говыми ставками в рамках 69-ЗО 
воспользовались 94 налогоплатель-
щика. Объем налоговых льгот для 
этой категории налогоплательщиков 
составил порядка 178,1 млн рублей.

– За истекший период 2023 года 
на территории региона зарегистри-
ровалось 129 налогоплательщиков 
в связи с переменой ими места на-
хождения и места жительства. Сум-

ма дополнительных поступлений 
в областной бюджет с начала дей-
ствия закона по предварительным 
данным составит 50 млн рублей, – 
констатировала Агалакова.

Прокомментировала и региональ-
ный закон № 93-ЗО о предоставле-
нии льготных ставок по УСН ком-
паниям, работающим в ИТ-сфере. 
Ставки были установлены 1% при 
объекте налогообложения «дохо-
ды» и 5% «доходы минус расходы». 
Обязательное условие применения 
льготы – наличие аккредитации от 
Минцифры РФ и доля доходов от ре-
ализации ИТ-технологий не менее 
70%, напомнила Агалакова.

– По информации УФНС России по 
Кировской области, в 2021 году упро-
щенную систему налогообложения 
применяли 62 организации, полу-
чившие документ об аккредитации. 
Сумма перечисленного ими налога 
по итогам 2021 года составила 25,8 
млн рублей. В 2022 году налоговыми 
ставками воспользовались 26 нало-
гоплательщиков, то есть порядка 

40% от категории данных налого-
плательщиков. Объем налоговой 
льготы составил 21 млн рублей, 
а объем поступлений только от 
тех, кто воспользовался льготой, – 
26 млн рублей, – сообщила высту-
пающая, напомнив, что этот закон 
действует до 31 декабря 2024 года.

Что касается третьего закона, 
№ 123-ЗО, «впервые были установ-
лены налоговые ставки на 3-летний 
период». Касаются отдельных кате-
горий налогоплательщиков.

– Это так называемые ЕНВД-
шники, которые в 4-ом квартале 
2022 года применяли систему на-
логообложения в виде единого налога 
на вмененный доход для отдельных 
видов деятельности. Это социально 

ориентированные организации, пред-
приятия общественного питания, 
так называемые невосстановившие-
ся отрасли и обрабатывающее произ-
водство, – напомнила выступающая.

Налоговые ставки установлены 
разные: от 1% до 7,5%. При этом вы-
ставлялись условия по среднеспи-
сочной численности работников и 
по уровню заработной платы.

Декларации за 2023 год сдадут в 
следующем году: срок для юрлиц 
25 марта, для индивидуальных пред-
принимателей 25 апреля 2024 года.

– Поэтому информация о восполь-
зовавшихся льготой в 2023 году пока 
предварительная. Но уже по пред-
варительной оценке мы видим, что 
минимум 500 налогоплательщиков 
воспользуются этой льготой. Ее 
объем составит 368,6 миллиона 
рублей, – прокомментировала Ла-
риса Агалакова.

Комментируя эффект в целом, 
констатировала:

– По прогнозным оценкам при 
реализации всех трех принятых в 
2022 году законов общий объем на-

логовых льгот для предпринима-
телей составит более половины 
миллиарда рублей. Вместе с тем 
объем уплаченного налога по УСН 
в консолидированный бюджет Ки-
ровской области за первое полугодие 
2023 года составил 3 млрд 363,6 млн 
рублей, с динамикой к аналогичному 
периоду прошлого года 104,4%. Таким 
образом, эффект от принятых за-

конов привел к тому, что снижения 
объемов доходов в областной бюд-
жет не произошло, и даже позволило 
увеличить поступление налога по 
УСН и замедлить процесс оттока на-
ших предпринимателей из региона.

Во время обсуждения депутат 
Ольга Борисова попросила подго-
товить расклад «не по зарегистриро-
ванным или перерегистрированным 
из других регионов единицам, а кон-
кретно в суммах дополнительных 
доходов».

– Сколько мы спорили, сколько 
обсуждали и сколько раз нам пра-
вительство говорило о выпадающих 
доходах. Эта фраза «выпадающие 
доходы» оскомину всем набила. 
Хорошо, что этот вопрос чуть по-
вернулся в другую сторону. Давайте 
вместе идти дальше и расширять эти 
налоговые льготы, иначе бизнес в 
регионе будет убывать, – подключи-
лась в разговору Татьяна Ердякова. 

– Вы сейчас говорите о вновь захо-
дящих в регион. Хотелось бы, чтобы 
не только новых привлекали, но и 
наших не обижали, потому что надо 
удержать существующий у нас биз-
нес. Другого не появится, это 100%. 
Наших тоже надо мотивировать и 
создавать условия, чтобы не просто 
тут выживали, а в первую очередь 
развивались. Потому что на самом 
деле представленная динамика не 
такая и впечатляющая, – прокоммен-
тировал Дмитрий Русских.

– Посыл хороший, – одобрительно 
сказали сразу ряд депутатов.

Позднее зампред правительства 
Кировской области Михаил Сан-
далов заверил, что в ближайшее 
время налоговая тематика будет 
обсуждаться. И обязательно с уча-
стием бизнеса, «как это было в про-
шлый раз».

1 октября 2023 г.
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«По прогнозным оценкам, при реализации 
всех трех принятых в 2022 году законов общий 
объем налоговых льгот для предпринимателей 
составит более полумиллиарда рублей». 

ЭКОНОМИК А

От льгот ждут прироста

КОГПОБУ «Суводский лесхоз-техникум»
ПРИГЛАШАЕТ ПОЛУЧИТЬ ЗАОЧНОЕ СРЕДНЕЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТИ:

ЗАОЧНО! 

35.02.01 ЛЕСНОЕ И ЛЕСОПАРКОВОЕ ХОЗЯЙСТВО
ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ РАБОЧАЯ ПРОФЕССИЯ: 11359 ВАЛЬЩИК ЛЕСА

613343, Кировская область, г. Советск, ул. Мира, 26А
тел. (83375) 6-41-99, 6-42-21, сайт: SLT43.RU

ЛО35-01282-43/00375262 от 26.05.2016 г.

› Обучение бесплатное  
   (бюджетное место)
› Прием без вступительных
   экзаменов

› На базе 11 классов или НПО
› Срок обучения 3 года 10 месяцев
› Предоставляется общежитие 
  на период сессии

› Возможна подача заявления 
   через Госуслуги или 
   Почтой России

Власти Кировской области заявили о тенденции возвращения налоговых мигрантов, появлении новых 
резидентов и дополнительных поступлениях в бюджет. Несмотря на то, что, по предварительной оценке, 
общий объем налоговых льгот в рамках принятых в 2022 году в регионе трех законов о льготных ставках по УСН 
оценивается в более чем 500 млн рублей.



Тренд времени – активное развитие жен-
ского предпринимательства. Современная 
женщина грамотно строит свой бизнес, со-
вмещая это с заботой о семье. Всё это звучит 
как задача для супер-героини. Но, к счастью, 
у любого уважающего себя героя есть помощ-
ники. Центр «Мой бизнес» на своей площадке 
собрал «мам-предпринимателей» не только 
из Кирова, участниками программы стали 
предпринимательницы из Санчурска, Сло-
бодского, Лянгасово, Омутнинска.

– Для участия в федеральной программе 
«Мама-предприниматель» из 65 были отобра-
ны 34 проекта. В течение пяти дней участни-
цы проходили интенсивный тренинг. Изучили 
правовые основы, научились анализировать 
аудиторию, формировать маркетинговый 
и бизнес-планы, создали «дорожную» карту 
своего бизнеса. Работали индивидуально и в 
группах, посетили две действующие компании, 
пообщались с наставниками. И блестяще пре-
зентовали свои бизнес-проекты, – рассказал 
«Бизнес новостям» директор центра «Мой 
бизнес» Владимир Скобелкин.

Он также подчеркнул: обучение настолько 
повлияло на некоторых участниц, что они су-
щественно переосмысли свои бизнес-проекты 
и на защите уже представили новые идеи. И 
сделали это ярко.

Участницами проекта стали как начи- 
нающие бизнес-леди, так и с опытом ведения 
своего дела. Среди предпринимательских 
идей, предложенных кировчанками и житель-
ницами районов, немало интересных и даже 
удивительных. Это бухгалтерское агентство, 
оказание психологической и юридической 
помощи, пошив одежды по индивидуальным 
заказам, услуги логопеда, производство шо-
коладных конфет, создание кружев, ателье 
для юных спортсменов и организация места 
захоронения домашних животных.

По словам жюри, которые оценивали старта-
пы, борьба среди соискательниц гранта разы-
гралась серьёзная – на лидерство обосновано 
претендовали многие. Буквально до послед-

него дня не было явного фаворита конкурса. 
Всё решила защита проектов, где более обо-
снованно выступила Анастасия Елизарова с 
экобрендом «Грибы. Да! Ягоды». Необычный 
бизнес появился благодаря мужу, который 
любит собирать грибы. Он предложил своей 
жене придумать какую-нибудь бизнес-идею 
в этом направлении. И Анастасия сделала 
это, притом с особым женским творческим 
подходом. Она занялась переработкой гри-
бов и ягод, делая из них натуральные соусы. 
Также в товарном ассортименте кировского 
экобренда есть уникальный десерт – варенье 
из грибов. Полученный грант в 100 000 рублей 
Анастасия собирается вложить в закупку обо-
рудования и продвижение своей продукции 
на маркетплейсах.

– На проект я шла за но-
выми знаниями, хотя и не 
было чёткого понимания, 
что меня ждёт, – призна-
лась Анастасия. – В итоге 
изучила много маркетин-
говых схем, способов про-

движения. Теперь планирую масштабировать 
свой бизнес и выйти за пределы региона. Кро-
ме того, непременно продолжу сотрудничество 
с центром «Мой бизнес», где много дополни-
тельных услуг, таких как сертификация, 

регистрация товарного знака и др. Однознач-
но, благодаря участию в проекте я обрела 
уверенность в своих силах и мотивацию дви-
гаться дальше. 

Стоит заметить, что программа «Мама-
предприниматель» была организована во 
многих регионах России. Планируется, что 
победитель регионального этапа сможет при-
нять участие и на федеральном уровне. Для  
30 лучших участниц из регионов России про-
ведут три дня тренингов, которые качественно 
«прокачают» их бизнес-идеи. Предпринима-
тели познакомятся с перспективными фе-
деральными партнёрами. Победительница 
проекта получит грант в 1 000 000 рублей. 

Все проекты «мам-предпринимателей» по-
лучат свою реализацию в ближайшее время. 
Об этом говорила амбассадор «Союза женщин 
России» (г. Москва), бизнес-тренер, эксперт по 
мерам поддержки МСП Надежда Карисалова. 
Она выступила на финальном дне бизнес-про-
граммы. 

– Вы все победители, потому что пред-
ставили прекрасные проекты. Уверена, что 
программа «Мама-предприниматель» даст 
вам успешный старт в большой бизнес. Раз-
вивайтесь, растите, а центр «Мой бизнес» 
всегда поддержит, – поддержала участниц 
Надежда Карисалова.

Кроме главного гранта были вручены по-
ощрительные призы от партнёра программы –  
компании VK. Их получили производитель 
шоколадных конфет Екатерина Кудрявцева 
и организатор психологической помощи для 
мам Александра Пятина. Специальные призы 
от центра «Мой бизнес» вручены фермеру из 
Омутнинского района Ольге Дерендяевой и 
мастеру плетения изделий из бумажной лозы 
Анастасии Бородиной.

Поддержка реализуется в рамках нацио-
нального проекта «Малое и среднее предпри-
нимательство», который инициирован Пре-
зидентом России.

Организатор: Минэкономразвития Рос-
сии. Соорганизаторы: Фонд «Наше будущее», 
Корпорация МСП при участии Союза женщин 
России. Генеральный партнер: маркетплейс 
Wildberries. Партнеры проекта: компания 
VK, маркетплейс наружной рекламы VDOOH.

МОЙ БИЗНЕС

В кировском центре «Мой бизнес» подошла к завершению федеральная программа «Мама-предприниматель». Она включа-
ла в себя образовательный интенсив и презентацию бизнес-проектов. Запуск новых женских стартапов и грант для произ-
водителя крафтовых продуктов  – таковы главные итоги программы.

Директор ООО «Фирма Ау-
дит» Евгений Колупаев на-
звал тему «наверное, самой 
горячей за последние дни». 
И в тг-канале ответил на ряд 
вопросов: надо ли вести  
воинский учет в организа-
ции, как его вести, и если не 
вести, то что за это будет.

«Хотя воинский учет был обяза-
телен всегда, просто штрафы были 
сильно меньше, поэтому ранее 
в малом бизнесе никто им не за-
морачивался», – написал в начале 
поста Евгений Колупаев.

Что будет, если не вести
воинский учет?
Штрафы си льно вырас ту т  

с 1 октября 2023 года:
• за непредставление в военко-

мат списков для первоначальной 
постановки на воинский у чёт 
(речь о 17-летних) – от 350 тыс.  
до 400 тыс. руб.;
• за неоповещение граждани-

на о вызове в военкомат или не-
обеспечение явки по повестке –  
от 350 тыс. до 400 тыс. руб.;
• за непредставление или не-

своевременное представление 

сведений для воинского учета –  
от 40 тыс. до 50 тыс. руб. («Это, 
думаем, будет самая популярная 
статья», – добавил автор поста).

Кто должен вести 
воинский учёт?
Все организации (ИП повезло), в 

которых среди работников есть при-
зывники и/или военнообязанные 
(включая женщин, у которых есть 
военные билеты). Иностранцев, ис-
полнителей по ГПХ не берем в расчёт.

Как вести воинский учёт?
Там, конечно, много всего, по-

этому кратко.

Прежде всего делаем и затем еже-
годно обновляем:

приказ об организации во-
инского учёта и назначении от-
ветственного;

план работы по ведению 
воинского учёта;

карточка учёта органи-
зации по форме 18;

отчёт о численности ра-
ботников в запасе по форме 
6;

список граждан, пре-
бывающих в запасе.

В последующем вы обязаны 
регулярно:

направлять в военко-
маты сведения о гражданах, 
подлежащих воинскому учету, при 
принятии или увольнении их с ра-
боты;

каждый год в сентябре пре-
доставлять в военкоматы списки 
граждан мужского пола в возрасте 
15 и 16 лет, а до 1 ноября – списки 
граждан мужского пола, подлежа-

щих первоначальной постановке на 
воинский учет в следующем году;

сверять не реже 1 раза в год 
сведения о воинском учете, содер-
жащиеся в своих учетных докумен-
тах, со сведениями, содержащими-
ся в документах воинского учета  
военкомата.

АК Т УА ЛЬНО

Эксперт прокомментировал нюансы ведения 
воинского учета для бизнеса
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Руководство Кировской 
области: изменения 
в постах и лицах за год 
23 сентября 2022-го прошла инаугурация губернатора Александра Соколова. Сразу после вступления 
в должность (без приставки врио) он подписал приказы о назначении членов правительства и 
руководителей органов исполнительной власти. За год расклад незначительно, но поменялся: число 
зампредов сократилось на одного – ушел Андрей Маури, его полномочия распределены, а количество 
министров после реорганизации одного из министерств на одного увеличилось. По просьбе читателей 
представляем расклад кадров спустя год после вступления в должность главы региона.

АНДРЕЙ
ЛУЧИНИН

вице-губернатор 

АЛЕКСАНДР 
СОКОЛОВ

губернатор Кировской 
области и председатель 

правительства

АЛЕКСЕЙ 
КОМАРОВ
руководитель 

администрации губернатора 
и правительства

ДМИТРИЙ
КУРДЮМОВ

первый заместитель 
председателя 
правительства

ЕВГЕНИЙ
ГАБСАМАТОВ

заместитель 
председателя 
правительства

АЛЕКСЕЙ
ЖЕРДЕВ

заместитель 
председателя 
правительства

ДЕНИС
ИКОННИКОВ

министр 
внутренней 

политики

 МИХАИЛ
САНДАЛОВ

заместитель 
председателя 
правительства

ЮРИЙ
ТЕРЕШКОВ 
заместитель 

председателя 
правительства

СВЕТЛАНА
ШУМАЙЛОВА

заместитель 
председателя 
правительства

ИРИНА
ГОРДЕЕВА

министр
юстиции

АНДРЕЙ
ЧЕРНЯЕВ

ЕЛЕНА
ЧЕРНЫХ
начальник 

Управления массовых
коммуникаций

ЕКАТЕРИНА 
ВИДЯКИНА

министр
здравоохранения

АЛЕКСЕЙ
СУХИХ
министр 

информационных 
технологий и связи

ОЛЬГА
ШУЛЯТЬЕВА

министр 
социального 

развития

РУСЛАН
БОНДАРЧУК

начальник 
Управления службы 

занятости населения

ЛАРИСА 
МАКОВЕЕВА

министр 
финансов

ТАТЬЯНА 
ПОЛОМСКИХ

министр 
имущественных 

отношений

NEW



В регионе много вос-
хитительных мест. Там 
не только живописно, 
но и исторически со-
держательно. Если 
надоели стандартные 
экскурсии, «Бизнес 
новости» подобрали 
несколько нестандарт-
ных.

Из объектива 
фотоаппарата
– Занимался пейзажной 

съёмкой, много ездил и от-
крывал красивые и интерес-
ные места Кировской области. 
В какой-то момент захотел 
показывать их жителям 
и гостям нашего региона, – 
именно так, по словам Евге-
ния Карепанова, появилась 
у него идея фототуров под ру-
ководством гида-фотографа.

Среди маршрутов есть об-
зорная экскурсия по Кирову, 
поездка в село Великорецкое, 
к утесу Чимбулат, на теплое 
озеро, по живописным местам 
Белой Холуницы. В том, что 
подобное путешествие оста-
нется ярким воспоминанием 
в личном альбоме памяти, 
сомневаться не приходится – 
гид-фотограф знает лучшие 
виды и ракурсы.

– Конечно, подобные фото-
поездки во многом зависят от 
погоды. Спрос есть всегда, но 
больше желающих летом, чем 
зимой. Самое популярное на-
правление у клиентов – Со-
ветский район, территория 
Чимбулатского ботаниче-
ского комплекса, – рассказал 
Евгений.

Из наушника 
Не строить запутанных 

схем из пункта «А» в пункт 
«Б», не собирать чемодан, 
а просто взять наушники, 
включить «плей» на смарт-
фоне и начать узнавать ин-
тересное о малой родине. Это 
стало возможным благодаря 
бесплатному проекту «Киров 
в наушниках» и его автору 
Светлане Дождевых.

– Работаю экскурсоводом по 
Кирову на протяжении многих 
лет. Со временем мне стала 
очевидна потребность киров-
чан в аудиогиде, – рассказала 

Светлана об идее создания 
проекта. – Во-первых, есть 
интроверты, которым гу-
лять самостоятельно гораздо 
комфортнее. Во-вторых, экс-
курсии по Кирову в плохую по-
году и зимой затруднительны. 
Эти проблемы легко решает 
аудиогид.

На сегодняшний день на 
сайте izi.travel под назва-
нием «Киров в наушниках» 
опубликовано четыре аудио-
гида. Два из них привязано к 
маршрутам троллейбусов №1 
и №5. Они работают по GPS: 
вы садитесь в троллейбус, 
подключаетесь через смарт-
фон, экскурсия начинается. 
Кстати, ждать общественный 
транспорт необязательно. 
Можно сесть в машину или 
на велосипед, пойти пешком – 
аудиогид в любом варианте 
начнет работу, просто изме-
нится скорость воспроизве-
дения.

Также Светлана записала 
аудиогид по Ботаническому 
саду и корпусу №14 ВятГУ – 
это старинное здание, где раз-
местился в своё время первый 
институт Вятки.

Кроме того, в ближайшее 
время в рамках выигранно-
го гранта «Чугунное кружево 
Вятки» (организатор конкурса 
министерство внутренней по-
литики Кировской области, – 
прим. ред.) будет записан 
аудиогид по основным ки-
ровским достопримечатель-
ностям.

Из машины 
Поч т и 100 люби те лей 

вну треннего туризма на 
33 автомобилях – такие ве-
сомые показатели поездки 
в Котельнический район со-
общества «Затерянное Вятки». 
Организатор подобных встреч 
Аркадий Олин успешно со-
бирает всех активных, любо-

пытных и неравнодушных, и 
все вместе они доказывают на 
практике – в регионе огром-
ное количество невероятно 
красивых и интересных мест. 
Причем, скорее всего, о мно-
гих вы даже не подозревали. 
Но Аркадий успешно нахо-
дит необычное и выстраи-
вает маршрут к даже самым 
труднодоступным точкам 
на карте. Многочисленные 
старинные храмы в районах, 
поющие пески, «маяк над Вят-
кой», достопримечательно-
сти Советского района, озеро 
Шайтан, Соколья гора, Под-
релье... Список пополняется 
регулярно.

Летом «Затерянное Вятки» 
организует поездки по зате-
рянным местам региона, а в 
зимние месяцы – по музеям. 
Есть у проекта и дополнитель-
ная «социальная нагрузка» – 
после кемпинга путешествен-
ники обязательно убирают за 
собой (и за другими) мусор, 
создают собственные эколо-
гические плакаты. Аркадий 
также считает важным фор-
мировать основные прин-
ципы туризма: посиделки у 
костра без алкоголя, только 
ЗОЖ, свежий воздух и красота 
природы.

– Для меня главная задача 
проекта – популяризация 
местного туризма, привле-
чение внимания кировчан и 
гостей региона к красотам 
Вятского края. Проект полно-
стью бесплатный для участ-
ников. В него я вкладываю свои 
деньги и время. В дальнейшем, 
думаю, монитизирую его как 
рекламный блог. Почему это 
делаю? Просто искренне счи-
таю это благим делом, кото-
рое важно развивать. Тем 
более мне самому нравится 
путешествовать, испыты-
вать дух приключений. Уверен, 
в Кирове тема внутреннего 
туризма перспективная – у 
нас есть что посмотреть. 
Кроме того, планирую рас-
ширять географию выездов, 
ездить такими же больши-
ми и дружными командами 
в другие регионы, – заключил 
Аркадий Олин.

Александра Михалёва.

Т УРИЗМ

АЛЕКСЕЙ
ПЕТРЯКОВ

министр 
транспорта

АЛЕНА 
ДУДНИКОВА

руководитель 
Государственной 

жилищной инспекции

ВАДИМ УСАНОВ
и.о. начальника 

Государственного 
строительного надзора

МАКСИМ
МИХАЙЛОВ
руководитель 
региональной 

службы по тарифам

ДАНИИЛ
ДВОРЦОВ

министр культуры

НАТАЛЬЯ КРЯЖЕВА
министр 

экономического 
развития

АНДРЕЙ
ТЕТЕРИН

министр 
лесного хозяйства

ДМИТРИЙ
ГЛУШКОВ

ГЕОРГИЙ
БАРМИНОВ

министр  молодежной 
политики

ОЛЬГА
РЫСЕВА

министр 
образования

ТИМУР АБАШЕВ
министр охраны 

окружающей среды

ЕВГЕНИЙ
СОФРОНОВ

министр сельского 
хозяйства и 

продовольствия

ЭДУАРД БОБРОВ
начальник Государственной 

инспекции по надзору за 
техническим состоянием 

самоходных машин и других 
видов техники

СЕРГЕЙ ЧУЧАЛИН
начальник Управления 

ветеринарии 

СЕРГЕЙ СУЛИК
министр спорта 

и туризма

NEW

АЛЕКСАНДР
ДАРЕНСКИЙ

и.о. министра промышленности, 
предпринимательства и торговли*

ВЛАДИМИР
КЛИМЕНТОВСКИЙ
министр энергетики

и ЖКХ

ЮРИЙ БЕРЕСНЕВ
министр 

строительства

АЛЕКСЕЙ 
ЖУРАВЛЕВ 

АЛЕКСЕЙ 
ЖУРАВЛЕВ 

АЛЛА
АЛБЕГОВА

НИКОЛАЙ
СБОЕВ

NEW NEW

NEW

АЛЕКСАНДР ГРАЧЁВ
и.о. начальника управления 

государственной охраны 
объектов культурного 

наследия

*на момент сдачи газеты итоги конкурса на пост не подведены,  Даренский в нем не участвовал.

NEW NEW



В ходе проведения акций сотруд-
ники областной компании АО «Вятав-
тодор» подарили ребятам светоотра- 
жающие браслеты, а сотрудники 
ГИБДД напомнили школьникам о пра-
вилах дорожного движения, необхо-
димости и важности использования 
световозвращающих элементов.

Напомним, летом этого года состоя-
лось внеочередное заседание комис-
сии по обеспечению безопасности 

дорожного движения. Причиной для 
проведения внеочередного заседа-
ния стал значительный рост аварий в 
регионе по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года.

– Наша задача – сохранить жизни лю-
дей, – подчеркивает Александр Соко-
лов. – Мы должны принять комплексные 
меры, чтобы эту задачу выполнить.

Глава региона дал ряд поручений, 
которые должны преломить тенден-

цию к увеличению ДТП на дорогах ре-
гиона.

– В темное время суток необходимо 
использовать любые светоотражаю-
щие элементы на одежде, на школьном 
рюкзаке, на велосипеде. Это поможет 
обеспечить наибольшую безопасность, 
сохранить жизнь и здоровье, – проком-
ментировал первый заместитель ге-
нерального директора АО «Вятавто-
дор» Денис Ситников. – Мы подарили 

браслеты для того, чтобы родители мог-
ли спокойно отправить ребенка в шко-
лу, знать, что он дойдет до школы само-
стоятельно и с ним ничего не случится.

Мероприятия, нацеленные на повы-
шение безопасности дорожного дви-
жения, состоялись в Кирове, Котель-
ниче, Слободском, Кирово–Чепецке, 
пгт. Свеча и пгт. Даровской. Всего све-
тоотражающие элементы получили 
около 1400 школьников. 

ОБЩЕС ТВО

1400 первоклассников Кировской области 
получили светоотражающие браслеты
С 1 по 21 сентября в районах Кировской области прошли акции, направленные на повышение 
безопасности маленьких участников дорожного движения

Денис Ситников:  
«Мы подарили 
браслеты для того, 
чтобы родители могли 
спокойно отправить 
ребенка в школу, знать, 
что он дойдет до школы 
самостоятельно и с ним 
ничего не случится».

Учредитель ООО «Бизнес Ньюс»
Генеральный директор Завьялова Т. А. 
Главный редактор Белова А. А.
Адрес редакции, издателя: 
610020, г. Киров, ул. Московская, 40, офис 1/1
Коммерческая служба: 8 (8332) 41-04-28, 714-714
Редакция 8 (8332) 41-04-28, 714-714
e-mail: mail@bnkirov.ru, www.bnkirov.ru
Служба распространения: 8 (8332) 41-04-28, 71-40-95

Регистрационный номер
ПИ № ТУ 43-00745 
от 13.12.2021 г. 
Зарегистрировано 
Управлением Роском-
надзора по Кировской 
области.

Рекламно-информационное издание, 
специализирующееся на сообщениях 
и материалах рекламного характера. 
Реклама более 45%. Категория 
информационной продукции 16+

Материал, отмеченный знаком Р, – на правах рекламы.
Публикации в рубриках «Новости компании» печатаются на коммерчес-
кой основе. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов 
публикуемых материалов. За содержание рекламы ответственность 
несут рекламодатели. Все рекламируемые товары и услуги, подлежащие 
обязательной сертификации, сертифицированы. Цены и размер скидок 
действительны на день выхода газеты. Распространяется бесплатно по 
организациям Кирова и области.

Газета отпечатана с готового оригинал-макета в ООО «Элефант».
610000, г. Киров, ул. Ленина, здание 2Б.
тел. 32-28-52, интернет – printkirov.ru
Заказ №14403.
Подписано в печать: по графику – 15.00 
Фактически – 15.00. Дата выхода из печати 01.10.2023 г.

Тираж 10 000 экз.

В постановке любого диагноза 
большую роль играют врачи-диаг-
носты, именно они исследуют вну-
тренний мир человека, выявляя 
даже те заболевания, которые еще 
не дают симптомов. За последние 
несколько лет в Кировской област-
ной детской клинической больни-
це активно развивается отделение 
лучевой диагностики. В прошлом 
году медучреждение получило 
компьютерный томограф, и на се-
годняшний день здесь проводятся 
все необходимые виды исследова-
ний для детей с самого рождения. 

– В нашем арсенале есть два рентгенов-
ских аппарата, МРТ и КТ. С начала этого 
года на данном оборудовании мы провели уже 
порядка 8 тысяч исследований, которые по-
могли врачам нашей больницы поставить 
верный диагноз и вовремя начать лечение. 
Также в отделении реанимации нашей боль-
ницы имеется передвижной рентгеновский 
аппарат. Это позволяет нам проводить не-
обходимые исследования для детей, которые 
не могут самостоятельно передвигаться, –  

рассказала заведующая отделением луче-
вой диагностики Кировской областной 
детской клинической больницы Евгения 
Коччи. – Конечно, проведение исследований 
детям всегда имеет массу особенностей, к 
нам попадают малыши с первых дней жизни, 
а также 17-летние подростки, которые уже 
совсем взрослые. Диагностика должна про-
водится с учётом возрастных особенностей 
пациентов, и к каждому необходимо подо-
брать индивидуальный подход.

В детской областной больнице проходят 
обследование детки со всей Кировской 

области как в условиях стационара, так и 
амбулаторно. Большее количество исследо-
ваний – порядка 5 тысяч – проводится на 
рентгеновских комплексах. Специалисты 
медучреждения активно используют не 
только классическую рентгенографию, но 
и рентгеноскопию, позволяющую рассмо-
треть жизненно важные органы ребенка 
в режиме реального времени, увидев, как 
они функционируют. Во время процедуры 
присутствует не только рентгенолог, но и 
хирург, который благодаря визуализации 
выстраивает план операции. 

– Для проведения некоторых видов исследова-
ний, например, рентген органов желудочно-ки-
шечного тракта или проведение компьютерной 
томографии при поиске объемных образова-
ний, необходимо использование контрастного 
вещества. Мы очень тщательно подбирали 
препараты, так как для нас было важно из-
бежать аллергических реакций. Благодаря 
качественному контрасту мы еще ни разу не 
столкнулись с нежелательными реакциями во 
время процедуры, – отметила Евгения Коччи. 
– Также для наших самых маленьких пациен-
тов мы проводим исследование под наркозом, 
конечно, для этого есть свои показания. 

С начала года в отделении лучевой диаг-
ностики проведено более тысячи исследо-
ваний на новом компьютерном томографе, 
а также порядка 2 тысяч на магнитно-резо-
нансном. Врачи-рентгенологи детской об-
ластной больницы являются настоящими 
профессионалами своего дела, они точно 
диагностируют даже самые сложные и уни-
кальные заболевания. 

– Сегодня в арсенале нашего медицинского 
учреждения имеются современные высоко-
технологичные аппараты. Но хочется на-
помнить, что начинать поиск любого за-
болевания необходимо с простых методов 
исследования. Если у вашего ребенка появи-
лись тревожные симптомы, то стоит об-
ратиться к специалисту, который назначит 
необходимое обследование. Помните, что 
рентгенологические методы исследований 
несут лучевую нагрузку для организма вашего 
ребенка и должны проводиться только при 
подозрении на заболевание. Будьте здоровы, 
берегите себя и своих детей, – подчеркнула 
главный врач Кировской областной дет-
ской клинической больницы Наталья 
Муратова. 

Порядка 8 тысяч исследований провели 
рентгенологи Кировской детской областной 
больницы с начала 2023 года

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ


